



志岐小通信 麩泉の風

校訓「かしこく」「やさしく」「たくましく」

令和3年度 12月20日 第8号 文責：瑞穂 良頭

2学期、そして、今年も大変お世話になりました！

今学期も、修学旅行、学習発表会、持久走大会、読み聞かせやクラブ活動、芋掘り・焼き芋大会等の地域学校協働活動など、保護者・地域の皆様のご協力のお陰で、大変充実した実り多き2学期となりました。日常生活でも、先生の話をしっかり聞いて学ぶ子、運動や読書を頑張る子、掃除やあいさつを頑張る子、等々、志岐っ子一人一人がしっかりと輝いていました。「自分大好き、友だち大好き、志岐小大好き」のレベルをさらに高めることができたと感じています。子どもたちの健全な成長を願い、ご協力・ご支援いただき、志岐小を支えていただきました保護者・地域の皆様に心より感謝申し上げます。冬休みは、子どもたちにとってクリスマスやお正月と楽しい行事が続きます。ご家族でゆっくりお過ごしいただき、絆を深める機会にいただければと思います。保護者・地域の皆様、どうぞ良いお年をお迎えください。

人権旬間、みんなでお互いを認め合い、さりげない優しさをできる人に！



11月22日(月)～12月3日(金)を人権旬間に設定し、くん・さんづけの意識の向上、ふわふわ言葉の活用など、身のまわりの人権についてみんなで考えました。また、各学級では、人権学習を実施し、児童会を中心に自分のめあてが達成できたらスマイルマークを『えがおの木』に貼るスマイルキャンペーン等の取組も行いました。また、自分のめあて(たくさん使いたいふわふわ言葉)は、意識付けのため画用紙に書いたものを自分の名札の中に入れていきます。他にも、『いじめ防止標語』を作成したり、縦割り班遊びを行ったりして、全学年で人権意識を高め、交流による親睦を深めました。

12月3日(金)は、人権集会を実施しました。

私の話では、少し視野を広げて、「①消しゴムのカスをゴミ箱に捨てる ②落ちていたゴミを拾って捨てる ③トイレのスリッパをきれいに並べる」などの、『さりげない優しさ・思いやり』の大切さを伝えました。このような、何気ない日常にある心遣いが、ボディブローのように子どもたちの人権感覚や人権意識を高めることに効果を発揮し、真の優しさや思いやりを育てる土台となるものだと思います。そして、自他を尊重することにつながります。

後半は、運営委員会の提案劇をもとに縦割り班で話し合いを行い、人権に関する自分たちの姿を見つめ直しながら、みんなで話し合い、考えることができました。そして、各班で出た意見を班長が発表し、全校で共有することで、志岐小の人権尊重へのパワーが結集しました。

集会の中で意見の中心となったのは、お互いの違いをいいところとして認め合い、尊重し合うことが大切だということです。世の中には、誰一人として同じ人間はいません。子どもたちには、それぞれに違いがありますし、必ず良いところがあります。それを認めることが、いじめや差別をなくす第一歩だと感じています。

そして、最近特に思うこととして、子どもたち自身が、日常生活の中で、自分は大切にされている、誰かにとっての大切な一人なのだという『実感』を持つことが大切です。実感を伴った知識、学びこそが、自尊感情や自己肯定感を高め、子どもたちの行動化、実践化につながるものだと考えています。志岐小学校全体が人権意識・人権感覚の高揚感に包まれた貴重な2週間となりました。子どもたちの真の取組は、人権旬間が終わったこれから新たなスタートであり、真価を問われます。

今後のキーワードは、自分でしっかり考えた「行動化」と「継続」です。この2週間の学びを、これからの日常生活にぜひ生かして行ってほしいと思います。

そして、『さりげない優しさ』を基盤として、お互いを大切に、一人一人の違いや良さを認め合う言葉や行動にあふれた志岐小学校を目指します。



【学校教育目標】

「自分大好き、友だち大好き、志岐小大好きと 笑顔でいえる子どもを育てる」

～ふるさと『志岐』を愛し、地域に

積極的に貢献する人材の育成～



【志岐小HP QRコード】

☆志岐小として身につけさせたい力「思いやりの心」「学び続ける力」「健康」「絆」

自分に負けず、走り抜きました！

声援を受けながら激走！



走る子ども目線から見たパンジー畑

方がコース途中のプール横にパンジーの花を植えてくださいました。子どもたちは、試走・本番と、たくさんのかわいいパンジーたちにも励まされながら精一杯走り抜きました。茶中OBの皆様のお心遣いに心より感謝申し上げます。

将来的に自分の健康を守る、薬物乱用防止教室！



天草保健所から小川様、渡部様をお招きし、5・6年生を対象に「飲酒や喫煙の害」について講話をしていただきました。プレゼンをもとに、アルコールが体に与える悪影響や子どもがたばこを吸うと体が正常に発達しないこと、脳が萎縮すること、受動喫煙の問題など、子どもたちも驚きの表情で聞き入っていました。また、「たばこを吸おうよ」と誘われた時の対応など、ロールプレイでも学びを深めました。渡部様から「今たばこを吸いたいと思いますか」と問われ、全員が「吸いたくない」と挙手していました。子どもたちの可能性豊かな将来に向けて、今後大切なことは、自分たちの健康を守るために、正しい判断と行動ができる力をしっかり身につけることです。今回の貴重な学びを生かすとともに、今後も学びを積み重ねてまいります。

絶好の天气に恵まれ1・2年生1.2km(2周)、3・4年生2.2km(4周)、5・6年生3.2km(6周)の持久走に果敢に挑戦しました。持久走で最も大切なことは、最後まであきらめずにゴールすることです。実際に走ると、「きつくてもうやめたい」と思うことがあります。その時、もうちょっと頑張ろうと走り続けることで、苦しさに耐え、自分の弱い心に打ち克つ強さが身につきます。困難を乗り越えるとき、心の汗が出ます。心の汗をいっぱいかくことで、心が鍛えられ、強くなります。私は、この『心の汗』がとても大切だと思っています。そして、自分の中に、どんな困難にも負けないパワーと自信が生まれます。これは、他のスポーツや様々な学校生活場面にも役立つものです。当日お忙しい中、ご協力いただきました交通安全協会の皆様、PTA役員の皆様、コーラスでたくさんのご声援をいただきました保護者・地域の皆様に感謝申し上げます。また茶中OBの

【1月の行事予定】

1	土	元 日
2	日	
3	月	
4	火	
5	水	
6	木	
7	金	始業式
8	土	
9	日	
10	月	● 成人の日
11	火	委員会活動
12	水	
13	木	
14	金	児童朝会
15	土	
16	日	
17	月	身体測定週間 1・2年読み聞かせ
18	火	
19	水	
20	木	
21	金	児童集会
22	土	
23	日	
24	月	給食記念週間 読み聞かせ
25	火	
26	水	
27	木	給食集会 茶中新入生体験入学
28	金	児童理解
29	土	
30	日	
31	月	